

# PRESUPUESTO 2026

## Aprobado de urgencia nacional



El dictamen favorable al Presupuesto General de la Nación 2026 marca un avance decisivo en el proceso de aprobación fiscal del país. Con carácter de urgencia, la Comisión de Finanzas del Congreso avaló la iniciativa, que incluye ajustes al monto original, reducción del endeudamiento público y la incorporación de un paquete de préstamos y reformas estructurales destinadas a fortalecer la estabilidad financiera del Estado.

El monto **aprobado** quedó en **Q163,469.3 millones**, tras una reducción de unos Q314 millones respecto a la propuesta original del Ejecutivo.



El dictamen mantiene el foco en gasto social e inversión pública. Rubros prioritarios como educación y salud seguirán siendo los sectores con mayor asignación.

La aprobación ha estado marcada por tensiones políticas y negociaciones con bancadas intermedias, condicionando el respaldo a ajustes en gasto social y mecanismos de fiscalización.



- **Educación Q26,941 millones**, destinados a ampliar cobertura, fortalecer infraestructura y sostener programas de alimentación escolar.
- **Salud Q16,537 millones**, con prioridad en hospitales, atención primaria y apoyo al Ejercicio Profesional Supervisado para universitarios.



Se aprobaron **cinco créditos** que suman **US\$1,350 millones** (Q10,327.5 millones), los convenios de préstamo serán firmados con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF).

El Congreso abrió paso a una reforma clave que promete acelerar y modernizar la infraestructura del país. Las nuevas disposiciones permiten que las alianzas público-privadas avancen con mayor agilidad, transparencia y alcance, incluyendo ahora sectores como educación y salud.

El verdadero impacto de esta aprobación dependerá de una ejecución eficiente, transparente y alineada con las necesidades de la población.